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N I E D E R S C H R I F T    Ortsbeirat Bad Salzig 
 
 
T E R M I N :      Mittwoch, 30.07.2014, 19:00 Uhr 
 
O R T :      Theodor-Hoffmann-Haus 
       Bad Salzig 
 
 
 
Anwesend: 
Ortsvorsteher Wolfgang Spitz   - Vorsitzender - 
 
 
- Mitglieder - 
 
Bock, Heinrich 
Bock, Norbert 
Bock, Valentin 
Grahs, Willibald (bis TOP 10) 
Klinkhammer, Julia 
Michel, Iris 
Minning, Bernd 
Minning, Sascha (bis TOP 11) 
Nick, Andreas 
Nick, Christian 
Rätz, Albert 
Weinand, Joachim 
 
Stadtratsmitglieder: 
 
Gras, Peter 
Klinkhammer, Heinz 
Tomczak, Nicole 
 
von der Verwaltung: 
Leiter der Touristinformation Stefan Rees 
 
- Protokollführer - 
Nick, Richard 
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Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr 
Ende der Sitzung:  23:15 Uhr 
 
 
Tagesordnung 

 
 
 

- Öffentlicher Teil - 
 
1. Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

2. Bürgerfragestunde 
 

3. Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates vom 14.07.2014 
 

4. Touristische Vermarktung des Ortsbezirkes Bad Salzig 
 

5. Verfügungsmittel des Ortsbezirkes 
 

6. Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. Gestaltungsmängel am Bürgersteig 
am Anwesen Bopparder Straße 5 (Kreissparkasse) 

 

7. Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. Beschaffung eines Spielhauses für 
den Spielplatz „Am Hang“ 

 

8. Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. Anhebung der Bahnsteige am Halte-
punkt Bad Salzig; Abschluss der Planung (Leistungsphase IV) 

 

9. Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. Instandsetzung der Bürgersteige in 
der Straße „Rheinblick“ 

 

10. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Öffnung des Kleinspielfeldes an der 
Turnhalle der Grundschule Bad Salzig 

 

11. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Sanierung der Brunnenanlage auf 
dem Theodor-Hoffmann-Platz 

 

12. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Sanierung der befestigten Fläche um 
das Ehrenmal für die Gefallenen der Kriege des Ortsbezirkes Bad Salzig 

 

13. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Veröffentlichung der Niederschriften 
des Ortsbeirates Bad Salzig auf der Internetpräsenz der Stadt Boppard 

 

14. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Einrichtung einer Parkregelung zwi-
schen Römerstraße und Einmündung Wehrweg 

 

15. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Anbringen einer Hinweisbeschilderung 
von der Parkfläche gegenüber der Zuwegung zum Fünfseenblick – Aussichts-
turm 

 

16. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Anbringen einer Panoramatafel auf 
dem Fünfseenblick – Aussichtsturm 

 

17. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Auslegen eines Turmbuches (Gipfel-
buch) auf dem Fünfseenblick-Aussichtsturm 
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18. Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Urnenwand für den Friedhof Bad 
Salzig 

 

19. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. Urnenwand für den Friedhof Bad Sal-
zig 

 

20. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. Wiederinbetriebnahme des 
„Börnchens“ in Bad Salzig 

 

21. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. Übernahme der Straße „Am Kurpark“ 
durch die Stadt Boppard / Ausweisung von Bauplätzen 

 

22. Mitteilung betr. Dorferneuerungskonzept Bad Salzig 
 

23. Mitteilung betr. Anstrahlung der evangelischen Kirche in Bad Salzig 
 

24. Weitere Mitteilungen 
 

- Nicht öffentlicher Teil -  
 

25. Erwerb von Grundfläche des Rhein-Hunsrück-Kreises entlang der K 117 Weiler-
Fleckertshöhe zur Anlegung von Parkflächen 

 
26. Mitteilungen 

 
 
 
Ortsvorsteher Spitz eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und 
stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde und der Ortsbei-
rat beschlussfähig ist. 
 
 
1. Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Vor Eintritt in die weitere Tagesordnung verpflichtet der Ortsvorsteher das Ortsbei-
ratsmitglied Heinrich Bock per Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung seiner 
Aufgaben und weist auf die einschlägigen Bestimmungen der Gemeindeordnung hin, 
insbesondere auf die §§ 20, 21, 22 und 30. 
 
 
Der Vorlage der Verwaltung zu TOP 21 ist zu entnehmen, dass dieser Punkt wegen 
Grundstücksangelegenheiten im nicht öffentlichen Teil zu behandeln ist. 
Dieser Punkt soll nunmehr als TOP 21 vor TOP 26 behandelt werden. 
Hiergegen erheben sich keine Bedenken. 
 
 
Die Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion zu TOP 19 beinhaltet auch eine Formulie-
rung zu einem Antrag. Da die betreffenden Maßnahmen auf dem Friedhof zeitnah 
durchgeführt werden sollen, wird die Dringlichkeit der Beratung festgestellt und somit 
eine Beratung zu TOP 19 ermöglicht. 
Hiergegen erheben sich keine Bedenken. 
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Das Mitglied Andreas Nick bezieht sich auf die analoge Anwendung des § 15 der 
Geschäftsordnung des Stadtrates und beantragt die Absetzung des TOP 10 von der 
Tagesordnung, da der Ortsbeirat für eine Beschlussfassung nicht zuständig ist. 
Dieser Antrag wird bei 8 Nein-Stimmen, 2 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen abge-
lehnt. 
 
 
Seitens der SPD-Ortsbeiratsfraktion wird beantragt, den TOP 7 bereits unter TOP 5 - 
Verfügungsmittel – zu behandeln. 
Diesem Antrag wird bei 7 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen entspro-
chen. 
 
 
 
2. Bürgerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
 
3. Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates vom 14.07.2014 
 
Das Mitglied Andreas Nick teilt zu TOP 4 der Niederschrift mit, dass nicht Christian 
Nick, sondern er als Wahlhelfer benannt wurde. 
 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
4. Touristische Vermarktung des Ortsbezirkes Bad Salzig 
 
In seiner Sitzung am 11.12.2013 hatte der Ortsbeirat beschlossen, ein Gespräch mit 
dem Leiter der Touristinformation zu führen, um die touristische Vermarktung und 
Darstellung des Ortsbezirkes Bad Salzig im Internet zu erörtern. 
 
Herr Rees gibt einen allgemeinen Überblick über die touristische Situation der Stadt 
Boppard und spricht dann verschiedene Punkte speziell für den Ortsbezirk Bad Sal-
zig an. 
 
So ist festzustellen, dass aufgrund der vorhandenen Wanderwege, seien es die 
Traumschleifen oder aber auch der Rheinburgenweg, Bad Salzig durchaus in über-
regionalen Prospekten vertreten und z.B. auch als Etappenziel enthalten ist. Ver-
schiedene Hotels arbeiten mit Anbietern von Wandertouren zusammen. Auch beim 
Radtourismus ist Bad Salzig nicht unbekannt. 
Generell wäre die Zeit der regionalen Werbung vorbei. Der Gast interessiere sich für 
Gebiete, wie in unserem Bereich für das Mittelrheintal. Auch auf Messen wird zwi-
schenzeitlich  gemeinsam für Regionen geworben.  
 
Es wurde versucht, die Rehabilitanten der Mittelrhein-Klinik gezielt durch Infoveran-
staltungen anzusprechen. Leider war hier die Resonanz so gering, dass dies zwi-
schenzeitlich wieder eingestellt wurde.  
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Insbesondere für diese Gäste soll allerdings eine „Wintergästekarte“ eingeführt wer-
den, die in etwa der Sommerkarte entspricht. Natürlich ist es aufgrund der im Winter 
begrenzten Angebote schwieriger, attraktive Angebote zu finden. 
 
Das Heimatmuseum im Kultur- und Vereinszentrum Alter Bahnhof soll in Zukunft auf 
der Page der Touristinformation mit aufgenommen werden. Hierzu sind u.a. nähere 
Angaben zu den Öffnungszeiten erforderlich. Evtl. könnte das Museum auch in den 
bestehenden Museumsflyer integriert werden bzw. ein eigener Flyer geschaffen wer-
den. 
Es wird erneut festgestellt, dass die Platzierung der vorhandenen Beschilderung un-
zureichend ist. Hier müssten neue Schilder aufgestellt werden. 
 
Der Werbeslogan „einziges Mineralheilbad“ im Welterbe Oberes Mittelrheintal wird 
noch gerne genutzt, allerdings müsse man sich dessen bewusst sein, dass es immer 
weniger Heilbäder gibt und auch Bad Salzig im Grunde genommen kein Mineralheil-
bad mehr ist, da die Quelle nicht mehr zu Heilzwecken genutzt wird. Um den Badsta-
tus zu erhalten, werden in gewissen Abständen Luftgutachten erstellt, die mit erhebli-
chen Kosten verbunden sind. 
Auch im Kurbetrieb wäre heute Wellness gefragt. So sei der sogenannte Medical 
Wellness stark im Kommen. Die Mittelrhein-Klinik kann und will dies jedoch nicht an-
bieten. 
 
Zur Homepage der Touristinformation wird bemerkt, dass bei den Sehenswürdigkei-
ten alle Kirchen der Stadt Boppard aufgeführt sind. Lediglich die Bad Salziger Kirche 
findet keine Berücksichtigung. 
Herr Rees erklärt, dass ihm das bisher nicht bekannt war, er aber kurzfristig dafür 
sorgen wird, dass auch die Bad Salziger Kirche aufgenommen wird. 
 
Die Schaffung einer gesonderten Homepage für den Ortsbezirk Bad Salzig kann er 
nicht befürworten, da, wie bereits erwähnt, der Gast zwischenzeitlich eher gebiets-
mäßig sucht und nicht mehr regional. 
 
In seiner Sitzung am 07.05.2014 hat der Ortsbeirat beschlossen, dass die Verwal-
tung gestalterische Voraussetzungen zur Errichtung einer Informationssäule schaffen 
soll und diese zu gegebener Zeit dem Ortsbeirat vorstellt. 
Es liegt zwischenzeitlich ein Angebot der Firma creative media design GmbH aus 
Bingen vor. Die cm:d GmbH hat entsprechende Stelen in benachbarten Gemeinden 
am Mittelrhein erstellt. Anhand von Bildern und Graphiken erläutert Herr Rees die 
mögliche Gestaltung einer Stele. Als Vorbild dient hier die Stele der Stadt Kaub. 
Das Angebot sowie die Bilder sind als Anlage „Stele Nachbarplatz“  der Niederschrift 
beigefügt. 
Die Angelegenheit soll kurzfristig bei einer weiteren Ortsbeiratssitzung behandelt 
werden. Christian Nick schlägt vor, dass vorab über den Gestaltungsinhalt der Stele 
in den Fraktionen beraten werden und sich die Fraktionsvorsitzenden dann evtl. über 
den Inhalt einigen sollten. 
Da eine Hinweistafel bzw. Stele bereits bei der Planung für den Nachbarplatz bein-
haltet war, ist zu prüfen, wie die Finanzierung zu erfolgen hat, da die Maßnahme so-
mit noch nicht beendet ist. 
 
 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
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5. Verfügungsmittel des Ortsbezirkes 
 
Zur Beschaffung von Medien erhält die Katholische Öffentliche Bücherei einen Zu-
schuss von 500,00 €. 
Ein Nachweis über die Verwendung von bisher bewilligten Mitteln wurde zwischen-
zeitlich den Ortsbeiratsmitgliedern zur Verfügung gestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
Seitens der SPD-Ortsbeiratsfraktion Bad Salzig wird beantragt, Mittel von max. 
2.500,00 € für die Beschaffung eines Spielhauses für den Spielplatz „Am Hang“ zur 
Verfügung zu stellen. Beschafft werden soll ein Spielhaus der gleichen Bauart wie 
auf dem Spielplatz im Ortsbezirk Weiler. 
Die von der Verwaltung vorgelegten Entwürfe entsprechen nicht den Vorstellungen 
der Ortsbeiratsmitglieder. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
6. Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. Gestaltungsmängel am Bürgersteig 
am Anwesen Bopparder Straße 5 (Kreissparkasse) 
 
Der Vorsitzende verliest den als Anlage 1 beifügten Antrag der SPD-
Ortsbeiratsfraktion. 
Der Ortsvorsteher wird beauftragt, sich mit dem Hausverwalter in Verbindung zu set-
zen, um zu klären, was die Eigentümergemeinschaft bewogen hat, eine solche Lö-
sung zu finden und ob evtl. eine Anpassung an das Gesamtbild möglich wäre. 
 
Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
7. Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. Beschaffung eines Spielhauses für 
den Spielplatz „Am Hang“ 
 
Es wird auf die Ausführungen zu TOP 5 verwiesen. Der Antrag ist als Anlage 2 der 
Niederschrift beigefügt. 
 
Anmerkung: Es handelt sich um das Spielhaus D3143 Robinie 408 der Firma 
PlayTeam aus Halsenbach. 
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8. Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. Anhebung der Bahnsteige am Hal-
tepunkt Bad Salzig; Abschluss der Planung (Leistungsphase IV) 
 
Der Vorsitzende verliest den als Anlage 3 beigefügten Antrag der SPD-
Ortsbeiratsfraktion. 
Es wird festgestellt, dass in dem bisherigen Verfahren bereits hohe Kosten entstan-
den sind und durch das Verschieben der Maßnahme seitens der Stadt Boppard die 
Leistungsphase 4 der Planung kurz vor Beenden gestoppt wurde. 
Damit die bisherigen Kosten nicht vergebens entstanden sind, wird die Verwaltung 
beauftragt, die Fertigstellung der Planung, Leistungsphase 4, im Jahr 2015 für die 
Anhebung der Bahnsteige am Haltepunkt Bad Salzig zu beauftragen. Die notwendi-
gen Mittel für den qualifizierten Abschluss sind im Haushaltsplan 2015 einzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
Der Ortsvorsteher macht von seinem Stimmrecht Gebrauch. 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
9. Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. Instandsetzung der Bürgersteige in 
der Straße „Rheinblick“ 
 
Der Vorsitzende verliest den als Anlage 4 beigefügten Antrag.  
Es wird davon ausgegangen, dass die festgestellten Beschädigungen insbesondere 
durch Ausweichen und Parken von schweren Fahrzeugen (Busse, LKW) verursacht 
wurden. 
Unter Hinweis auf die Verkehrssicherungspflicht beschließt der Ortsbeirat, die Ver-
waltung zu beauftragen, die umgehende Instandsetzung des Gehweges in diesem 
Bereich zu veranlassen. 
In diesem Zusammenhang wird darauf hingewiesen, dass sich viele Ortsstraßen und 
Gehwege in einem desolaten Zustand befinden und Instandsetzungsarbeiten erfor-
derlich sind. Eine Begehung wird dringend empfohlen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
10. Antrag der CDU Ortsbeiratsfraktion betr. Öffnung des Kleinspielfeldes an 
der Turnhalle der Grundschule Bad Salzig 
 
Das Mitglied Andreas Nick beantragt, den Tagesordnungspunkt auf den 03.09.2014 
zu vertagen, da dann die Schulleiterin an der Sitzung des Ortsbeirates teilnehmen 
und eine Stellungnahme abgeben könnte. 
Abstimmungsergebnis: 1 Ja-Stimme, 9 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen 
Der Ortsvorsteher macht von seinem Stimmrecht Gebrauch 
 
 
Es wird festgestellt, dass der Ortsbeirat in dieser Angelegenheit lediglich eine Emp-
fehlung aussprechen und den gefassten Beschluss des Ausschusses für Kindergär-
ten, Schulen, Jugend und Sport nicht aufheben kann. 
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Der Vorsitzende verliest den als Anlage 5 beigefügten Antrag der CDU-
Ortsbeiratsfraktion sowie die nachfolgende Stellungnahme des Geschäftsbereiches 
III der Stadtverwaltung: 
 
Seitens des GB III stehen einer außerschulischen Nutzung des Kleinsportfeldes keine 

Einwände entgegen, wenn eine ordnungsgemäße Nutzung des Platzes sichergestellt wer-

den kann. Es dürfen keine Fahrräder, Inliner, Roller, Stollenschuhe oder sonstige 

belagsschädigende Gerätschaften auf dem Platz genutzt und verwendet werden. Darüber 

hinaus sollten keine Getränke aus Glasflaschen auf dem Kleinsportfeld verzehrt und 

grundsätzlich keine scharfkantigen Gegenstände verwendet werden. Aufgrund der Tatsa-

che, dass in der damaligen, kurzzeitigen Phase der außerschulischen Nutzung morgens 

mehrfach Glasscherben auf dem Platz herumlagen, welche eine große Gefahr für die 

Schülerinnen und Schüler der morgendlichen, schulischen Nutzung darstellen und darü-

ber hinaus den Tartanbelag dauerhaft schädigen, sollte diesbezüglich eine entsprechende 

Beschilderung angebracht und regelmäßige Kontrollen durch eine Aufsichtsperson durch-

geführt werden. Darüber hinaus wurde mehrfach beobachtet, dass Kinder bzw. Jugendli-

che mit BMX-Fahrrädern über den ca. 3m-hohen Felsabhang gefahren sind. Im Rahmen 

der uns obliegenden Verkehrssicherungspflicht halte ich solche Situationen generell für 

grenzwertig, kann jedoch im Vorfeld nicht beurteilen, ob diesbezgl. bauliche Maßnahmen 

zur Sicherung seitens der Stadt Boppard durchgeführt werden müssen oder ob im Falle 

eines Personenschadens eine einfache Beschilderung als ausreichend erachtet werden 

kann. 

 

Seitens des Geschäftsbereiches I erging folgende Stellungnahme: 
 
Ergänzend wird mitgeteilt, dass zwischenzeitlich ein Haftpflichtfall anhängig ist. Inwieweit 

sich dies auf die Nutzungsmöglichkeiten auswirkt, kann derzeit nicht eingeschätzt wer-

den. 

Der Ausschuss für Kindergärten, Schulen, Jugend und Sport kann sich frühestens am 

07.10.2014 mit der Angelegenheit beschäftigen. 

 
Nach eingehender Beratung beantragt das Ortsbeiratsmitglied Andreas Nick, eine 
Öffnung des Kleinspielfeldes erst nach Rücksprache mit der Schulleitung zu empfeh-
len. 
 
Abstimmungsergebnis: 1 Ja-Stimme, 5 Nein-Stimmen, 6 Enthaltungen 
Der Ortsvorsteher macht von seinem Stimmrecht Gebrauch. 
Das Ortsbeiratsmitglied Grahs hat zwischenzeitlich die Sitzung verlassen. 
 
 
 
Auf Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion empfiehlt der Ortsbeirat der Verwaltung, das 
Kleinspielfeld versuchsweise während der Sommerferien zu öffnen.  
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 3 Enthaltungen 
Der Ortsvorsteher macht von seinem Stimmrecht Gebrauch. 
 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
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11. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Sanierung der Brunnenanlage auf 
dem Theodor-Hoffmann-Platz 
 
Der Vorsitzende verliest den als Anlage 6 beigefügten Antrag.  
Der Ortsbeirat empfiehlt der Verwaltung die Sanierung der Brunnenanlage auf dem 
Theodor-Hoffmann-Platz in Bad Salzig zu veranlassen bzw. Mittel bereit zu stellen, 
um weitere Schäden an der Brunnenanlage zu vermeiden. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
Der Ortsvorsteher macht von seinem Stimmrecht Gebrauch. 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
Das Mitglied Sascha Minning verlässt die Sitzung. 
 
 
12. Antrag der CDU- Ortsbeiratsfraktion betr. Sanierung der befestigten Fläche 
um das Ehrenmal für die Gefallenen der Kriege des Ortsbezirkes Bad Salzig 
 
Der Vorsitzende verliest den als Anlage 7 beigefügten Antrag.  

Das Mitglied Andreas Nick vertritt die Auffassung, dass zunächst die grundsätzliche 
Bedeutung eines Ehrenmals für die Gefallenen der Kriege geklärt werden sollte. Ins-
besondere die Inschriften "Unseren Helden 1914-18" und "Unseren Helden 1939-45" 
bedürften evtl. einer Anpassung.  

Auch aus den Reihen des Ortsbeirates wird erkannt, dass das Vorhandensein von 
Ehrenmalen kritisch betrachtet werden sollte, empfiehlt aber der Verwaltung, den 
Plattenbelag der Fläche um das Ehrenmal zu erneuern und entsprechende Mittel zur 
Verfügung zu stellen. 

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme 
Der Ortsvorsteher macht von seinem Stimmrecht Gebrauch. 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
13. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Veröffentlichung der Niederschrif-
ten des Ortsbeirates Bad Salzig auf der Internetpräsenz der Stadt Boppard 
 
Der Vorsitzende verliest den als Anlage 8 beigefügten Antrag der CDU-
Ortsbeiratsfraktion. 
Der Ortsbeirat beschließt, dass in Zukunft die Niederschriften über den öffentlichen 
Teil der Sitzungen im Internet auf der Seite der Stadt Boppard veröffentlicht werden 
sollen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
Der Ortsvorsteher macht von seinem Stimmrecht Gebrauch. 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
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14. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Einrichtung einer Parkregelung 
zwischen Römerstraße und Einmündung Wehrweg 
 
Der Vorsitzende gibt den als Anlage 9 beigefügten Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
bekannt.  
Nach eingehender Beratung beschließt der Ortsbeirat, dass im Rahmen des Ausbaus 
der L 212 eine Parkregelung zwischen der Römerstraße und der Einmündung am 
Wehrweg  getroffen werden soll, die einen reibungslosten Begegnungsverkehr zulässt. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014  
 
 
 
15. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Anbringen einer Hinweisbeschilde-
rung von der Parkfläche gegenüber der Zuwegung zum Fünfseenblick – Aus-
sichtsturm 
 
Der Vorsitzende verliest den als Anlage 10 beigefügten Antrag der CDU-
Ortsbeiratsfraktion. 
Nach Beratung beschließt der Ortsbeirat, dass seitens der Stadt Boppard an der Zu-
fahrt zum Aussichtsturm Fünfseenblick ein touristisches Hinweisschild zum schnellen 
Auffinden des Turms aufgestellt werden soll. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
Der Ortsvorsteher macht von seinem Stimmrecht Gebrauch. 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
16. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Anbringen einer Panoramatafel auf 
dem Fünfseenblick – Aussichtsturm 
 
Der Vorsitzende verliest den als Anlage 11 beigefügten Antrag der CDU-
Ortsbeiratsfraktion. 
Es wird sich bezogen auf die im Vortrag von Herrn Rees vorgestellten Möglichkeiten 
und die Verwaltung gebeten, dem Ortsbeirat die Konzepte bei der nächsten Sitzung 
vorzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
Der Ortsvorsteher macht von seinem Stimmrecht Gebrauch. 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
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17. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Auslegen eines Turmbuches (Gip-
felbuch) auf dem Fünfseenblick – Aussichtsturm 
 
Der Vorsitzende verliest den als Anlage 12 beigefügten Antrag der CDU-
Ortsbeiratsfraktion. 
Nach Beratung beschließt der Ortsbeirat, dass ein „Turmbuch“ beschafft  und dies in 
einem geeigneten Behältnis (ähnlich Briefkasten) untergebracht werden soll.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei 1 Enthaltung 
Der Ortsvorsteher macht von seinem Stimmrecht Gebrauch. 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
18. Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion betr. Urnenwand für den Friedhof Bad 
Salzig 
19. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. Urnenwand für den Friedhof Bad 
Salzig 
 
Der Vorsitzende gibt die als Anlagen13 + 14 beigefügten Anfragen der CDU- und 
SPD-Ortsbeiratsfraktionen bekannt. 
Seitens der Verwaltung wurden 2 Angebote zur Errichtung der Urnenwand vorgelegt, 
die allerdings nicht die Zustimmung des Ortsbeirates erhalten. 
Entsprechend dem bisher gefassten Beschluss wird um Vorlage eines weiteren An-
gebotes sowie einiger Bilder bzw. Zeichnungen gebeten, da aus den vorgelegten 
Unterlagen die Wand nur schwer vorstellbar erscheint. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
20. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. Wiederinbetriebnahme des 
„Börnchens“ in Bad Salzig 
 
Der Vorsitzende verließt die als Anlage 15 beigefügte Anfrage der SPD-
Ortsbeiratsfraktion und bezieht sich auf den ebenfalls als Anlage 16 beigefügten Be-
richt der Rhein-Zeitung vom 24.07.2014. Wer zukünftig die Untersuchungen vorneh-
men soll, ist aktuell nicht bekannt. 
 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
22. Mitteilung betr. Dorferneuerungskonzept Bad Salzig 
 
Der Vorsitzende gibt das als Anlage 17 beigefügte Schreiben der Kreisverwaltung 
des Rhein-Hunsrück-Kreises bekannt. 
 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
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23. Mitteilung betr. Anstrahlung der evangelischen Kirche in Bad Salzig 
 
Der Vorsitzende gibt die als Anlage 18 beigefügte Vorlage der Verwaltung bekannt. 
Ergänzend wird mitgeteilt, dass seitens des Bauhofes vorgeschlagen wurde, an ei-
nem Lichtmast an der Einmündung des Wehrweges in die Salzbornstraße einen 
Scheinwerfer anzubringen. Vermutlich könnte hierdurch die Kirche ausreichend an-
gestrahlt werden. 
Bei einem Ortstermin am 06.08.2014 wird ein entsprechender Versuch durchgeführt. 
 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
24. Weitere Mitteilungen 
 
Der Ortsbeirat hatte in seiner Sitzung am 07.05.2014 die aktuell durchgeführte Bele-
gung auf dem Friedhof bemängelt. Hierzu ergeht seitens der Verwaltung folgende 
Mitteilung: 
Die im „Feld 1“ befindlichen Wiesengrabreihen  werden, angepasst an die Wegefüh-
rung, erst ab dem 7. oder 8. Grab in einer Kreisbogenform angelegt. Bei der Inbe-
triebnahme dieses Feldes  waren noch keine endgültigen Wege angelegt, was uns 
dazu brachte, die ersten Gräber an der Mauer entlang des alten Urnenfeldes anzule-
gen, um eine evtl. Planänderung nicht zu gefährden und auch, um den Pflegeauf-
wand für dieses Feld vorerst gering zu halten.  
Demnächst wird das neue Einzelgrabfeld in Betrieb genommen, da die letzte feie 
Stelle im alten Feld am 25.07.2014 belegt wurde. In diesem Zusammenhang wird 
dann das Wiesengrabfeld vermessen. Danach werden wir die neuen Wiesengrabrei-
hen kreisbogenförmig hinter dem neuen Einzelgrabfeld ausweisen.   
 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
Das Stadtratsmitglied Peter Gras teilt mit, dass die aktuelle Belegung des Friedhofes 
nicht den gefassten Beschlüssen des Ortsbeirates entspricht. 
Auch würden die oberen Felder tlw. weiterhin belegt, obwohl dies nicht mehr erfolgen 
soll. 
Er bittet die Verwaltung, sich künftig an die Beschlüsse vom 08.02.2012, 23.05.2012, 
20.06.2012, 27.02.2013 und 07.05.2014 zu halten und die Belegung entsprechend 
vorzunehmen. 
 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass am 04.08.2014 im Leseraum eine Besprechung betr. 
der Schaffung einer neuen Bad Salziger Chronik stattfindet. Auch Herr Werner Stoffel 
wird bei dem Termin anwesend sein. 
 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
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In der Angelegenheit Ausbau der L 212 verliest der Vorsitzende ein Schreiben der 
Verwaltung an den LBM, in dem der vom Ortsbeirat am 14.07.2014 gefasste Be-
schluss bekräftigt wird. 
 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass im Rahmen des Ausbaus der L 212 auch Kabel der 
Telekom und für die Straßenbeleuchtung verlegt werden. 
 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die für den Ausbau der L 212 zuständige Firma vom 
28.07. – 08.8.2014 Betriebsferien hat. 
 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
In Bezug auf die Mitteilung vom 07.05.2014 betr. Beseitigung von Bäumen und 
Sträuchern auf dem Spielplatz Burgenblick, gibt die Verwaltung zur Kenntnis, das auf 
dem Spielplatz vor ca. 3 – 4 Jahren lediglich ein Apfelbaum entfernt wurde. Dies, weil 
durch herunterfallendes und faulendes Obst, Bienen und Wespen angelockt wurden. 
Die Sträucher sind in etwa dem gleichen Zeitraum nur stark zurückgeschnitten wor-
den. Ansonsten wurde gem. Rücksprache mit den Kollegen der Kolonne Süd keiner-
lei Bewuchs entfernt. 
 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
Nach der Mitteilung vom 07.05.2014 sollte geprüft werden, ob die kürzlich ausge-
tauschte Rutsche vom Spielplatz „Am Hang“ wieder aufgebaut werden kann. 
Hierzu teilt die Verwaltung mit, dass auf dem Kinderspielplatz „Am Hang“ die Rutsche 
erneuert und zusätzlich eine Bergsteigerrampe und eine „Tarzan“-Hangbrücke als 
Spielkombination erstellt wurde. 
Die alte Rutsche aus Stahlblech kann nicht wieder montiert werden. Dies, weil die 
stark durchrostete, defekte Rutsche vor geraumer Zeit dem Schrott zugeführt wurde. 
 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
 
 
 
Das Stadtratsmitglied Peter Gras verliest ein Schreiben eines Mitbürgers an den 
Ortsvorsteher betr. einer Sitzgelegenheit auf der Freifläche am Anwesen Binger 
Straße 6, welches ihm in Durchschrift zugestellt wurde. 
Die Angelegenheit soll evtl. in der nächsten Sitzung behandelt werden. 
 
OBR Bad Salzig, 30.07.2014 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt der Vorsitzende 
den öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
 

- Nicht öffentlicher Teil – 
 
 
25. Grundstücksangelegenheit 
 
 
21. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. Übernahme der Straße „Am Kur-
park“ durch die Stadt Boppard / Ausweisung von Bauplätzen 
 
 
26. Mitteilungen 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt der Vorsitzende um 
23:15 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
Der Vorsitzende      Der Protokollführer 

 
















































